
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

     

   

Protokoll der Sitzung des FahrRats Berlin 

13. August 2021, 13:00 bis 17:00 Uhr 

Ort: Online 



Senatsverwaltung 

für Umwelt, Verkehr 

und Klimaschutz 
BERLIN ,j 

Kaminsky, Astrid (Gast) 

Leckei, Saskia (Gast) 

Menge, Dr. Julius (Gast) 

Schöppach, Sebastian (Gast) 

Schulten, Sabine (Gast) 

Moderation: Heinrichs, Dr. Eckhort, LK Argus 

Protokoll: Griemann, Eva, LK Argus 

TOP 1: Begrüßung 

Herr Dr. Heinrichs (LK Argus) begrüßt als Moderator die Teilnehmenden. Er erläutert kurz tech

nische Sachverhalte des Tools für die digitale Veranstaltung und die Rolle des Gremiums Fahr

Rat. Die Anwesenden haben keine Einwände gegen einen Audio-/Videomitschnitt für die Proto

kollführung der heutigen Sitzung. Herr Heinrichs verweist zudem auf die geplante Tagesord

nung. 

Changing Cities beantragt die Vertagung des Schwerpunktthemas „AV Geh- und Radwege" 

und verliest eine gemeinsame Erklärung von Changing Cities, ADFC Berlin, BUND Berlin und 

VCD Nordost (Versand der Erklärung an den FahrRat im Nachgang der Sitzung). Da im Vorfeld 

der Sitzung kein Entwurf der aktualisierten AV Geh- und Radwege verschickt wurde, sei eine 

sachgerechte Diskussion aus Sicht der genannten Verbände am heutigen Tage nicht möglich. 

Ohne eine Vorbefassung könnten die Vertretenden im FahrRat keine abgestimmte Stellung

nahme ihrer Verbände in die Diskussion einbringen. 

In der Diskussion stellt die Senatsverwaltung für Umwelt, Verkehr und Klimaschutz (SenUVK) 

klar, dass das heutige Schwerpunktthema und die geplante Vorstellung des Arbeitsstands als 

Vorabinformation des FahrRats zu Auszügen einer künftigen AV Geh- und Radwege gedacht 

sei und nicht die anschließende Beteiligung zum eigentlichen Entwurf ersetzen solle. 

Der FahrRat einigt sich darauf, dass die SenUVK das Schwerpunktthema, den Stand zur Fort

schreibung der AV Geh- und Radwege, wie geplant vorstellt und anschließend über das wei

tere Vorgehen diskutiert wird. 

Herr Streese begrüßt die Anwesenden und eröffnet die zweite von insgesamt drei Sitzungen des 

FahrRats in diesem Jahr. Die nächste Sitzung ist am 5. November geplant. Der FahrRat ist auch 

angesichts der heutigen Diskussion für die Senatsverwaltung ein sehr wichtiges Gremium, das 

Themen offen miteinander diskutieren soll. 
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https://www.berlin.de/sen/uvk/verkehr/verkehrsplanung/vorgaben-zur-planung/


 

 

 

 

https://www.parlament-berlin.de/adosservice/18/Haupt/vorgang/h18-1392.I-v.pdf
https://www.parlament-berlin.de/adosservice/18/Haupt/vorgang/h18-1392.I-v.pdf
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